

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N° 282)

SERVICE DE 9 H.45 (I)

DE NOMBREUX REFUGIES DE GIJON ARRIVENT A BORDEAUX

Bordeaux 25 Octobre- Des trains spéciaux venant de Saint Nazaire, de la Pallice, et de Pauillac avec 4.000 réfugiés de Gijon, sont arrivés à Bordeaux de 22 heures à minuit.

D'autre part, plusieurs vapeurs gouvernementaux espagnols ayant à bord des réfugiés, sont arrivés à la Pallice. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N° 282)

SERVICE DE 12 HEURES (2)

TROIS SUJETS BRITANNIQUES PASSENT CINQ SEMAINES DANS LES PRISONS REBELLES
POUR AVOIR ETE VUS ~~PREMIANT LE THE~~ EN COMPAGNIE DU CORRESPONDANT DU
"DAILY HERALD" A GIBRALTAR.

Londres -25 octobre - Après un séjour de cinq semaines dans les prisons du général Franco à Cadix, M. Roy Winston, opticien de Manchester, vient d'arriver à Gibraltar, Il avait été arrêté, ainsi que son père et sa mère, dans un café de Cadix."

C'est ce qu'écrit au "Daily Herald", son correspondant à Gibraltar qui ajoute: "Aucune charge ne fut relevée contre eux, mais lorsqu'on les relâcha, M. Winston fut informé officiellement qu'ils avaient été emprisonnés parce qu'ils avaient pris le thé avec moi dans un hôtel de Gibraltar." (Agence Espagne)

LE "NEWS- CHRONICLE " SOULIGNE L'IMPORTANCE DE L'ILE DE MINORQUE
POUR LES COMMUNICATIONS DE LA FRANCE AVEC SON EMPIRE NORD-AFRICAIN.

Londres-25 octobre -"Du sommet du Monte Toro, point culminant de l'île de Minorque, on peut voir des bateaux marchands et des bateaux de guerre italiens passer alors qu'ils se dirigent vers Majorque ou qu'ils en reviennent. De temps à autre, un bateau de guerre français entre dans le port de Mahon pour un jour ou deux. Depuis le début de la guerre, c'est seulement trois fois que la flotte britannique a rendu visite à ce port." écrit aujourd'hui le "News Chronicle", sous la signature de son correspondant à Mahon qui souligne l'importance de l'île de Minorque pour les communications de la France avec son empire nord-africain.

"Minorque se trouve à peu près à mi-chemin entre la France et son empire nord-africain." écrit à ce sujet le "News Chronicle". Le port de Mahon est un des meilleurs de la Méditerranée. La petite baie de Fornells au nord de l'île, actuellement utilisée par la compagnie Air-France pour son service quotidien entre Marseille et Alger constituerait une base d'hydravions enviable. Les autres communications de la France avec son empire colonial et son réservoir d'hommes ont déjà disparu: la route Atlantique, le passage par l'Espagne; seule, reste Minorque." Le correspondant du "News Chronicle" souligne alors le danger qu'il y aurait pour la France à voir Minorque passer de mains amies entre des mains fascistes." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N° 282)

SERVICE DE 13 HEURES 30. (3)

DEUX TRIMOTEURS ITALIENS SONT ABATTUS PAR L'AVIATION REPUBLICAINE

Valence- 25 octobre - Le Ministère de la Défense Nationale communique la note suivante:

" Ce matin, à 4 heures 20, nos postes d'observation ont signalé la présence de plusieurs avions qui, venant de la base d'aviation italienne de Palma de Majorque, se dirigeaient, par Calella et Mataro, vers Barcelone.

" Ces appareils, sans viser d'objectifs militaires d'aucune sorte, déchargèrent des bombes incendiaires et explosives sur Premià de Mar, Mataro et Perello, y faisant des dégâts et plusieurs victimes.

" Aussitôt avertis de l'attaque aérienne ennemie, plusieurs avions de chasse républicains s'élevèrent et réussirent à abattre deux trimoteurs "Savoia", du modèle 8I. L'un tomba à la mer et l'autre s'écrasa sur le sol près de Moncada. Les cinq occupants de ce dernier furent tués; ils étaient tous italiens, comme le prouvent les papiers d'identité trouvés sur les cadavres."

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N° 282)
SERVICE DE 17 HEURES 15. (4)

LE DESTROYER BRITANNIQUE "BASILISK" FUT ATTAQUE PAR
UN SOUS-MARIN ALLEMAND QU'IL COULA.

PARIS- 25 octobre - On apprend de source sûre que l'attaque contre le destroyer britannique "Basilisk", du 4 octobre 1937, a été effectuée par le sous-marin allemand "U-24", de la base de Wilhelmshaven. Ce sous-marin, dont le commandant était le lieutenant de vaisseau Bendemann a été coulé par le destroyer anglais. En tout cas, depuis cette attaque, il n'a plus donné signe de son existence. Le 12 octobre 1937, les parents des membres de l'équipage furent informés que le sous-marin avait coulé à la suite d'une manœuvre, et que l'équipage entier avait péri. Les parents ont été invités, sous menace de graves peines, à garder la discrétion sur cette information. Ils ont été informés formellement que la publication des décès, ou leur annonce par lettres privées, était strictement interdite.

Le sous-marin "U-24" était un des sous-marins les plus modernes que possédait l'Allemagne. Il entra en service au début de 1937; il avait un déplacement de 250 tonnes. Dans les premiers jours du mois de septembre 1937, il fut envoyé dans les eaux espagnoles; il opérait sur la côte est de l'Espagne, entre Alicante et Valence. On se rappelle que l'attaque du "Basilisk" eût lieu au large du cap "San Antonio" situé entre Valence et Alicante. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N° 282)
SERVICE DE 19 HEURES (5)

EN VUE DE CONSTITUER UNE COMMISSIONS CHARGÉE D'EMPECHER LES MASSACRES DANS LES ASTURIES, LA SUEDE ET LA TCHECOSLOVAQUIE ONT DEJA PRIS DES MESURES AUPRES DE LEUR GOUVERNEMENT.

Paris, 25 Octobre.- Le Comité International de Coordination et d'Information pour l'Aide à l'Espagne Républicaine communique :

"A la suite de l'appel télégraphique adressé à nos Comités nationaux pour leur demander d'envoyer une délégation auprès de leur Gouvernement respectif afin que soit constituée, sous l'égide des Gouvernements français et anglais, une commission chargée d'empêcher les massacres dans les Asturies, nous recevons des réponses télégraphiques des différents pays.

"Le Sénateur Branting, de Suède, annonce qu'une vaste action est organisée auprès du gouvernement suédois, et le Capitaine Voska, président du Comité d'aide tchécoslovaque signale qu'une intervention a été entreprise auprès du Gouvernement tchécoslovaque selon les suggestions du Comité International." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N° 282)
SERVICE DE 19 H. 15 (6)

LES METHODES DE REPRESSION DES REBELLES ESPAGNOLS

Londres, 25 Octobre.- Dans une lettre adressée au "Manchester Guardian", Miss Eleanor Rathborne, membre de la Chambre des Communes, dénonce les méthodes de répression exercées, de leur propre aveu, par les rebelles, dans les territoires qu'ils ont réussi à dominer. C'est ainsi qu'un journaliste anglais qui se trouvait à Santander lors de l'occupation de cette ville ayant demandé à un officier rebelle quels étaient les cas qui encouraient l'application de la peine de mort, il lui fut répondu : "Tous les officiers, toutes les personnes au service du gouvernement, et tous les hommes et femmes qui ont renié les "blancs". Que serait-il arrivé, demande Miss Rathborne, si cette méthode avait été appliquée pendant la Grande Guerre et que l'on ait exécuté tous les prisonniers qui occupaient une charge quelconque auprès de leurs gouvernements respectifs? Voici donc les méthodes d'un homme qui proclame représenter la cause de la religion et d'une plus haute civilisation de l'Espagne!

Traitant de la question des "volontaires", Miss Rathborne poursuit : "Leur disparité numérique et l'infériorité du Gouvernement espagnol au point de vue des armes et des munitions sont, sans doute aucun, la raison de certains succès des insurgés et, indubitablement, le résultat d'une "non-intervention" unilatérale. Par conséquent, le Comité de Non-Intervention et particulièrement les gouvernements français et anglais qui en ont pris l'initiative, ont une certaine part de responsabilité dans ces résultats. Ne feront-ils pas au moins autant que pour le Japon pour ces hommes dont le sort les concerne bien plus directement? Et si les Gouvernements refusent d'agir, la voix de l'opinion publique ne se fera-t-elle pas entendre pour les faire agir avant qu'il soit trop tard?" (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N°282) (7)
SERVICE DE 20 HEURES 30.

SEULS LE MANQUE DE MATERIEL DE GUERRE ET DE RESERVES EN HOMMES ONT PU VENIR A BOUT DE LA RESISTANCE ASTURIENNE - DECLARA M. ORANDO, ANCIEN MINISTRE DES TRAVAUX PUBLICS DU GOUVERNEMENT D'EUZKADI.

Bayonne, 25 octobre: M. Orando, ancien ministre des Travaux Publics du Gouvernement d'Euzkadi qui était chargé du secours aux réfugiés basques dans les Asturies, qui vient de débarquer à Bordeaux avec des réfugiés de Gijon a, au cours d'une courte interview qu'il exposa au correspondant de l'Agence Espagne, exposé quelques unes des raisons majeures qui obligèrent les troupes gouvernementales à évacuer Gijon.

Bien que l'avance rebelle eût été assez aisément contenue au cours des dernières semaines du fait que Franco avait dû retirer quelques unes de ses troupes pour faire face à la poussée républicaine sur le front d'Aragon et par suite du mauvais temps qui rendait inutilisable son aviation, les rebelles ayant reçu de nouveaux renforts italiens fraîchement débarqués et mettant à profit les conditions atmosphériques meilleures, décidèrent d'en finir avec les Asturies.

Ils attaquèrent les points les plus vulnérables de la résistance des troupes gouvernementales, là où celles-ci étaient les plus dépourvues de matériel et de réserves. Il est un fait que les armes automatiques n'étaient pas renouvelées, que l'aviation manquait totalement et que les canons, prévus pour 30.000 coups, n'avaient plus la précision nécessaire après en avoir tiré 80.000. Enfin, les réserves en hommes étaient épuisées; les premiers bataillons basques et asturiens étaient passés de 500 hommes à 200 et ne pouvaient plus empêcher les infiltrations qui se produisaient. Le courage et l'héroïsme des défenseurs de Gijon sont au-dessus de tout éloge; une troupe de 210 hommes qui résistèrent à 7 attaques successives des Italiens ne comptait plus que 10 survivants lorsqu'à la 8ème. attaque, les Italiens parvinrent à s'emparer de la position, ils y ramassèrent 200 cadavres! Le moral de ces hommes ne fut jamais ébranlé - sans relai, sans repos, sous le feu incessant des bombes d'avions qui ne laissaient pas un seul pouce de terrain intact et sous la mitraille mélangée à de faibles quantités de gaz nocifs - ils résistèrent jusqu'à la dernière minute!

Nous espérons, dit M. Orando, que les nations démocratiques aideraient à l'évacuation des Asturies afin que soit évité le renouvellement de massacres semblables à ceux de Durango et d'autres villes - malheureusement, les républicains espagnols sont restés seuls! Sachez bien, conclua M. Orando, que nous tous sommes persuadés que nous ne nous battons pas seulement pour défendre la liberté de l'Espagne, mais aussi pour défendre celles de la France et des pays démocratiques, et nous avons une confiance absolue en la victoire finale des républicains. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N°282)

SERVICE DE 21 HEURES (8)

UN MESSAGE DE MONSIEUR JUAN NEGRIN, CHEF DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL, A L'UNION SOVIETIQUE A L'OCCASION DU 20^{ème} ANNIVERSAIRE DE LA REVOLUTION

Valence, 25 Octobre.- A l'occasion du 20^{ème} anniversaire de la révolution russe, Monsieur Juan Negrin, chef du Gouvernement espagnol a adressé un salut à la station radiophonique de Moscou.

"Le vingtième anniversaire de l'Etat soviétique a, particulièrement pour l'Espagne, la valeur d'un bilan exemplaire, - a déclaré le Président du Conseil -. En un minimum de temps, qui équivaut à un cycle de culture, l'U.R.S.S. est parvenue à systématiser une révolution gigantesque ... Elle a extrait d'un monde sommeillant le pouvoir générateur d'un monde nouveau."

"Le vingtième anniversaire de l'Union Soviétique est aussi le moment où devient plus aigüe une cruelle guerre d'invasion en Espagne. C'est pourquoi, sans reconnaître la grandeur de la construction socialiste et de tous les autres aspects de la vie soviétique, je dois mes salutations émues à ce grand peuple, champion de la paix indivisible et du droit des nations à disposer librement d'elles-mêmes."

"Dans la question espagnole, l'Union soviétique a agi selon sa trajectoire pacifiste: trajectoire initiée dès le commencement et maintenue depuis lors dans tous les mouvements, aussi bien au sein même de la Société des Nations que l'Union Soviétique vint rehausser de son prestige alors que d'autres puissances commençaient à lui témoigner leur hostilité."

"La paix n'existe pas en Europe et cela non seulement parcequ'on fait la guerre en Espagne, mais parceque le critère soviétique de la paix indivisible a été systématiquement combattu jusqu'à ce jour".

"On y a fait obstacle en isolant et en limitant la paix, en laissant de côté le principe de la sécurité collective pour conclure des traités et des paix locales qui n'ont pas plus de portée que de simples trêves. Puis on y a fait obstacle en isolant et en limitant la guerre, en inventant, devant l'invasion de l'Espagne, une prétendue "non-intervention" qui contient en germe une guerre européenne future."

"En Europe, le droit des peuples à disposer librement d'eux-mêmes et à élaborer leur destin conformément à leurs propres désirs, existe tout aussi peu. La propagande criminelle, le complot et, en définitive, la guerre d'invasion, sont pratiqués par les Etats totalitaires à l'intérieur des frontières d'autres pays et dans leurs propres colonies sous le signe du fascisme, qui, s'il est la négation de la dignité humaine et civique est aussi la grossière caricature d'un impérialisme avide et haineux, lourd de préjugés de toute sorte et devant lequel l'indépendance des Nations et le prestige séculaire d'autres empires, ennoblis par une longue et fructueuse mission civilisatrice ne comptent point."

"L'Union soviétique a témoigné à l'Espagne sa solidarité, proprement, sans rien demander, accomplissant une fois de plus son rôle historique de peuple civilisé, champion de la paix et respectueux des nationalités. C'est pourquoi l'Union soviétique mérite la reconnaissance du peuple espagnol et l'admiration de son Gouvernement."

"Mais de plus, l'Union Soviétique, accomplissant les principes de la révolution dont nous fêtons aujourd'hui le 20^{ème} anniversaire est devenue le champion le plus en vue du respect du Droit international et de l'indépendance et de la liberté des peuples. Et c'est pourquoi l'Union Soviétique mérite non seulement la gratitude de l'Espagne, mais celle du monde civilisé tout entier." (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N°282)
SERVICE DE 21 H.15 (9)

LES AVIONS DE CHASSE GOUVERNEMENTAUX REPOUSSENT & DEUX REPRISES DES APPAREILS
REBELLES QUI TENTAIENT DE BOMBARDER TARRAGONE

Valence, 25 Octobre.- On mande de Tarragone : L'aviation rebelle a tenté de bombarder Tarragone à 4 h.30 et à 10 h.30 du matin. Mis en fuite par les avions de chasse gouvernementaux, les appareils rebelles s'éloignèrent en direction de Reus, laissant tomber sur certains points de la côte quelques bombes qui ne causèrent ni victimes ni dégâts. (Agence Espagne)

Valence, 25 Octobre.- La Délégation permanente des Cortés et la Commission intérieure du Parlement se réuniront le 1er Novembre. (Agence Espagne).

M. ALVAREZ DEL VAYO, COMMISSAIRE GENERAL DE GUERRE, VISITE LE FRONT DU LEVANT

Valence, 25 Octobre.- Mr. Alvarez del Vayo, Commissaire Général de Guerre, a visité hier le front de l'armée du Levant. Il a pris la parole devant les commissaires-délégués de compagnie, dont la tâche essentielle, - dit-il - est de forger et de vivifier la discipline. (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N°282)
SERVICE DE 22 HEURES 30. (10)

LA TACHE DE LA COMMISSION CHARGÉE DE DENOMBRER LES VOLONTAIRES ETRANGERS QUI COMBATTENT EN ESPAGNE SERA SIMPLIFIEE PAR LES INFORMATIONS QUI SONT DEJA EN LA POSSESSION DU COMITE DE NON-INTERVENTION, ECRIT LE CORRESPONDANT DIPLOMATIQUE DU "MANCHESTER GUARDIAN"

Londres, 25 octobre: "La tâche de la Commission qui sera chargée de dénombrer les volontaires étrangers combattant en Espagne, n'aura pas à être longue, elle sera en effet simplifiée par l'utilisation des informations qui sont déjà en la possession du Comité de Non-Intervention" - écrit le correspondant diplomatique du "Manchester Guardian."

Les enquêtes les plus récentes et les plus sérieuses ont démontré, ajoute-t-il, qu'il n'y a pas plus de 15.000 volontaires du côté de Valence; un fait digne d'attention qui ressort de ces enquêtes est que le nombre des volontaires russes ne dépasse pas 1.000. Les volontaires qui combattent dans les rangs républicains, sont - à part des Allemands et des Italiens - surtout des Français, des Yougoslaves, des Polonais, des Américains et des Suisses. D'autre part, des enquêtes aussi approfondies quant aux volontaires étrangers qui combattent pour le général Franco, ont prouvé qu'il a à sa disposition au moins 80.000 soldats italiens, auxquels il faut ajouter 20 à 30.000 Italiens qui, bien que non-combattants, sont directement liés à la guerre civile. En dehors des Italiens, il y a entre 12 et 15.000 Allemands aux côtés de Franco, qui sont utilisés - en dehors des formations aéronautiques et des unités de défense aérienne, - comme spécialistes. Les Allemands travaillent avec une discipline extraordinaire, même quand ils ne servent pas en grandes unités, et leur capacité comme organisateurs a été d'un grand secours au général Franco.

Enfin, et en plus des Italiens et des Allemands, Franco dispose de 2 à 3.000 volontaires de diverses nationalités. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N°282)

SERVICE DE 23 H. (11)

UNE ATTAQUE ENNEMIE CONTRE UNE POSITION REPUBLICAINE DANS LE SECTEUR DE ZUERA EST REPOUSSEE.

Barcelone, 25 Octobre.- Dans le secteur de Zuera, les rebelles ont tenté un assaut sur une colline occupée depuis quelques jours par les troupes gouvernementales. Cette attaque a été repoussée et les rebelles ont subi de lourdes pertes. L'opération aurait été effectuée par deux compagnies italiennes.

D'intenses duels d'artillerie ont eu lieu sur la ligne qui s'étend du Vedado de Zuera aux environs de Huesca. D'autre part, l'artillerie républicaine a repoussé des noyaux rebelles qui se trouvaient dans la plaine de Perdiguera et a canonné également un escadron de cavalerie ennemie qui effectuait une reconnaissance. (Agence Espagne)

EN DEPIT DES CONDAMNATIONS A MORT DONT SONT PUNIS LEURS AUTEURS, DES ACTES DE SABOTAGE SONT COMMIS EN TERRITOIRE REBELLE.

Barcelone, 25 octobre: Selon les déclarations faites par des évadés du camp rebelle dans le secteur Sud du front d'Aragon, il se confirme qu'il existe en territoire rebelle des actes de sabotage accomplis par des sympathisants envers la République ; bien que les auteurs de tels actes soient condamnés à la peine de mort par les autorités rebelles, il n'en reste pas moins que, dernièrement, s'est produit un acte qui aboutit à faire sauter un tronçon de voie ferrée à proximité de Calamocha, en territoire rebelle. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N° 282)

SERVICE DE 23 H 30 (12)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE.

Valence, 25 Octobre. - ARMEE DE TERRE.

Centre. - Dans le secteur de Cuesta de la Reina, nous avons rectifié nos lignes, les avançant d'environ 400 mètres. Au cours de cette opération nous avons recueilli du matériel ennemi.

La cavalerie républicaine a effectué une reconnaissance aux abords de Borox. Les rebelles ont dirigé sur elle le feu de leurs fusils, mais nos soldats ont regagné leur base sans incident. Dans le même secteur, nous avons réalisé une reconnaissance jusqu'à une tranchée d'évacuation ennemie où nous avons trouvé plusieurs cadavres, une mitrailleuse et plus de dix mille cartouches. Au cours d'une autre reconnaissance dans la vallée de Ledanca (Guadalajara) où nous avons observé une concentration ennemie, les troupes gouvernementales sont parvenues jusqu'au village de Ledanca, sont entrées dans le village et se sont ensuite repliées vers leurs positions de départ.

Ce matin, un combat s'est engagé au Nord-Ouest de Madrid et a duré pendant une heure environ, sans conséquences pour nous.

Est. - Hier, les rebelles qui avaient reçu des renforts ont exercé une forte pression dans le secteur d'Osan-Allue. Ils ont réussi à occuper les positions de Selva-Osan, de Corna de Allue et d'Allue. La lutte a été très violente sur la côte 1190 où nos troupes ont résisté avec acharnement.

Les forces rebelles ont continué aujourd'hui à exercer une forte pression dans ce secteur. Elles ont été repoussées énergiquement par nos troupes à plusieurs reprises. Grâce à la magnifique défense des soldats républicains, les assaillants durent s'enfuir à la débandade, abandonnant sur le terrain un grand nombre de morts.

Légères fusillades et canonnades dans d'autres secteurs.

Levant. - L'artillerie rebelle a bombardé nos positions de Puerto Escandon. Nos batteries ont répliqué canonnant les positions ennemies et la voie ferrée.

Nos troupes ont effectué une reconnaissance sur une profondeur de 3 kilomètres en direction de Campillo, sans rencontrer l'ennemi.

Sud et Sud du Tage. - Rien à signaler. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 OCTOBRE 1937 (N°282)
SERVICE DE 24 H. (13)

LE BATEAU FRANÇAIS "CHASSEUR" EST INCENDIE ET COULE PAR LES PROJECTILES D'UN AVION REBELLE DANS LA BAIE DE FORNELLS (MINORQUE)

Valence, 25 Octobre.- Le Chef de la base navale de Mahon a adressé au Ministère de la Défense Nationale le télégramme suivant :

"Dans la matinée d'aujourd'hui, lundi, un avion rebelle volant à une très faible altitude a mitraillé avec des balles incendiaires le petit village sans défense de Fornells et la baie proche de ce village."

"Le bateau français "Chasseur" de la Compagnie Air-France, qui se trouvait dans cette baie, a été incendié par les balles de l'avion rebelle. Le bateau a sombré."

"La population s'est enfuie dans les champs où elle a été poursuivie et mitraillée par l'avion." (Agence Espagne)